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Una nueva etapa

Estimados amigos, tengo el gusto 
de encontrarlos una vez más en las 

páginas de Enlaces, la revista oficial del 
Instituto de Ayuda Financiera a la Acción 
Social, que ya va por su edición mensual 
número 22. 

Cuatro años atrás, cuando iniciamos 
nuestra gestión al frente del IAFAS, 
entre otros muchos objetivos nos 
propusimos la creación de esta 
revista, para poder contar con un 
instrumento de comunicación entre las 
autoridades, el personal, la gente del 
sector, la cadena de comercialización 
y la comunidad.

Hoy es un orgullo la consolidación de 
esta revista y, en lo personal, el hecho 
de poder seguir encontrándonos a 
través de sus páginas, luego de haber recibido un voto de confianza de los trabajadores del 
IAFAS en las elecciones del 30 de noviembre último. 

También me llena de satisfacción el apoyo del Gobernador Sergio Urribarri a mis compañeros 
del Directorio, Dr. José Omar Spinelli y Cdor. Guillermo Dubra, y al Gerente General, Cdor. 
Silvio Vivas. 

Juntos iniciamos hoy otro nuevo camino. Si miramos hacia atrás, nos encontramos con un 
IAFAS fortalecido en lo institucional, ordenado y controlado, que echa por tierra definitivamente 
con las aventuras privatizadoras. Hoy el Instituto tiene una fortaleza institucional, financiera y 
económica como nunca vi en los 28 años que llevo dentro del organismo. 

Sin dudas, en estos cuatro años se conformó un verdadero equipo, en un ámbito como es 
el del Directorio, donde pudimos expresar nuestras posturas y llevar adelante una gestión 
común, siempre teniendo como finalidad la cuestión de fortalecer el Instituto. 

El respaldo recibido del Gobernador durante todo este tiempo fue decisivo, y aquí celebramos, 
también, el comienzo de un nuevo mandato provincial, con la premisa, en palabras del propio 
Urribarri, de “hacer la Entre Ríos que soñaron nuestros viejos”.

Me despido deseándoles lo mejor en estas fiestas y brindando con ustedes por un 2012 
pleno de felicidad.

¡Hasta la próxima!

César Peralta
Director - IAFAS
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Nuevo mandato
Sergio Urribarri volvió a prestar juramento como Gobernador de Entre Ríos 
ante la Asamblea Legislativa y expresó: “Me presento ante ustedes con 
importantes certezas, con un gobierno realizador y eficaz, lanzado hacia 
altos objetivos y, como siempre, con una actitud convocante, abierta y 
abarcadora”.
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ACCIÓN SOCIAL

Toneladas de solidaridad

El pasado 17 de noviembre, el Instituto de Ayuda Financiera a 
la Acción Social (IAFAS) y Telekino entregaron una tonelada de 

alimentos a Cáritas Arquidiócesis Paraná. La acción solidaria tiene 
su origen en que Telekino brinda al ganador del primer premio la 
posibilidad de elegir una institución de bien público o comedor infantil 
para que reciba esa importante donación.
Vale recordar que el Primer Premio de Telekino fue vendido en la Agencia 
465, cita en Avenida Alameda de la Federación 189, de Paraná, en el 
Sorteo 1.018 del 23 de octubre de 2011. El ganador se hizo acreedor 
de $749.928 y un viaje a Europa para cuatro personas.
Con esta, ya suman 281 las toneladas de alimentos entregadas en todo 
el territorio argentino. “Fue una sorpresa”, manifestó Blas Corbalán, 
Vicepresidente de Cáritas Arquidiocesana de Paraná, delante de una 
pila de alimentos que llevaron hasta la sede de Rosario del Tala 641 
las autoridades del IAFAS y representantes de Telekino. “Realmente es 
un hecho muy placentero poder llevar a cabo esta entrega a través 
de estos juegos como el Telekino, que comercializa el IAFAS en la 
provincia de Entre Ríos, y poder hacer esta donación que yo sé que es 
muy importante para la tarea que tiene Cáritas en nuestra ciudad y en 

toda la comunidad”, destacó el Presidente del IAFAS, Dr. José Omar 
Spinelli. Y añadió, dirigiéndose a Corvalán: “Me alegra poder compartir 
este acto con usted, a quien conocí por su gran obra en la Parroquia 
San Cayetano. Para mí es doblemente una satisfacción poder compartir 
este momento”. 
Por su parte, el Gerente Comercial del Instituto, Cdor. Julio Ledesma, 
aclaró que “en el premio está explícito que el ganador debe elegir 
una entidad de bien público a la que el juego le dona una tonelada de 
alimentos; esa persona eligió Caritas y, por lo tanto, se le ha entregado 
a esta institución harina, azúcar, leche, fideos y arroz, en cantidades de 
200 kilos respectivamente”. 
“Es la primera vez que una donación nos llega de un organismo así. Pero 
el destino será rápido porque, permanentemente, las distintas sedes de 
Cáritas están pidiendo, demandando, y esto rápidamente va a salir para 
algunos barrios de Paraná y para el interior, sobre todo para el norte de 
la provincia, que son las zonas más pobres de nuestra diócesis”, explicó 
Blas Corvalán. Y finalizó con un mensaje de solidaridad: “Compartiendo 
entre todos podemos aliviar las necesidades, por lo menos, de algunos 
de nuestros hermanos más necesitados”.

EL IAFAS y TELEkINO ENTREGARON UNA TONELADA DE ALIMENTOS A CáRITAS. LA DONACIÓN, qUE 

SURGIÓ A PARTIR DE LA DECISIÓN DE UN APOSTADOR, FUE DISTRIBUIDA EN BARRIOS DE PARANá y 

EN OTRAS LOCALIDADES, ESPECIALMENTE EN EL NORTE PROVINCIAL.
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El Presidente del IAFAS, Dr. José Omar Spinelli, y el Gerente 
Comercial, Cdor. Julio Ledesma, junto al representante de Telekino 
y el Vicepresidente de Cáritas Paraná, durante el acto de entrega 
de los alimentos.



NOTA DE TAPA

8

Altos objetivos 
para la provincia

“Me presento por segunda vez frente a esta Asamblea Legislativa 
como Gobernador de la provincia. Esta vez, lejos del mar de 

dudas de aquella primera oportunidad, me presento ante ustedes 
con importantes certezas, con un gobierno realizador y eficaz lanzado 
hacia altos objetivos y, como siempre, con una actitud convocante, 
abierta, abarcadora de esa fantástica diversidad entrerriana”.
Así se expresó el Gobernador de la provincia de Entre Ríos, Sergio 
Urribarri, en el recinto de la Cámara de Diputados, donde sesionó 
la Asamblea Legislativa, presidida por la Vicepresidenta primera del 
Senado, Ester González. 
Fue el lunes 12 de diciembre. El Gobernador había llegado al lugar 
a las 20.10, junto al Vicegobernador electo, José Cáceres. Tras el 
izamiento de la bandera, que estuvo a cargo de Urribarri y Cáceres, se 
entonaron las estrofas del Himno Nacional Argentino y luego prestaron 
juramento los nuevos mandatarios, según lo establece el artículo 164 
de la Constitución entrerriana. Urribarri juró “por Dios, la Patria, la 
memoria de mis padres y los Santos Evangelios”.
Cáceres se hizo cargo de la Presidencia del Senado y luego convocó 
al reelecto Gobernador a dirigirse a la Asamblea Legislativa para dar a 

conocer los principales lineamientos de su segunda gestión. 
Al iniciar su discurso, Urribarri hizo una reseña de los hechos más 
destacados, mencionando entre ellos la construcción de nuevas 
viviendas y numerosas obras de saneamiento y de infraestructura. 
También se refirió al crecimiento de la actividad económica. 
Asimismo, la reactivación ferroviaria fue destacada en el discurso. 
“Tenemos cinco líneas de ferrocarril funcionando. Treinta localidades 
y pueblos unidos. Un ramal internacional habilitado. Un sueño hecho 
realidad para este corazón ferroviario y lo que viene es mucho mejor”, 
enfatizó Urribarri. 
También el titular del Poder Ejecutivo mencionó que se están 
construyendo dos hospitales de alta complejidad en Paraná y 
Gualeguaychú, y señaló que el plan estratégico acordado con la 
Organización Panamericana de la Salud (OPS) permitió la reducción 
de 2 puntos en el índice de mortalidad infantil. 
Tras indicar que “unos 5.000 ciudadanos están buscando su 
reinserción laboral mediante el Plan Argentina Trabaja”, dijo que 
111.000 niños son beneficiarios de la Asignación Universal por Hijo, 
mientras que 7.212 ciudadanos se incorporaron a la pensión por 
ancianidad e invalidez. 
En materia educativa, indicó: “Mientras hablamos aquí, hay 99 obras 
de escuelas nuevas en ejecución. Y docentes y alumnos de 36 escuelas 
disfrutan ya de sus edificios nuevos. E intervenimos en cientos de 
establecimientos en cada rincón de la provincia. Construimos el 
equivalente a 596 aulas nuevas capaces de albergar a 34.000 
alumnos.  Se titularizaron 8.000 docentes de Primaria”. 

REALIzACIONES
El mandatario también destacó su certeza “de haber convertido a la 
institución Gobernador de Entre Ríos en prenda de unidad para todos 
los entrerrianos, para los que comulgan con nuestras ideas y para 
quienes no lo hacen. Siento que vengo con más autoridad. Autoridad 
ganada en una actitud de servicio y de máximo respeto”. 
Además, manifestó llegar al segundo mandato “con humildad, a 
establecer definitivamente que Entre Ríos ha logrado zafar de las 
visiones egocéntricas de la política, que el proyecto de provincia se 
ha impuesto definitivamente al proyecto de poder, y vengo también 
a decir que por tal motivo ahora tenemos toda la responsabilidad 
sobre el futuro de esta provincia; un futuro que pinta enorme y por 
eso tiene que ser enorme la responsabilidad, la audacia, la innovación, 
la vocación de servicio, la valoración de las ideas, el compromiso, el 
trabajo, el trabajo conjunto, el esfuerzo convergente, la exigencia, el 
establecerse objetivos ambiciosos”, remarcó. 
“Cuando asumí el gobierno hace cuatro años, pronuncié un discurso 
que hablaba de mi fe en la Entre Ríos vital y recuerdo que describí 

ANTE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, SERGIO URRIBARRI VOLVIÓ A PRESTAR JURAMENTO EL LUNES 12 

DE DICIEMBRE COMO GOBERNADOR DE ENTRE RíOS y, TRAS RESEÑAR LOS PRINCIPALES LOGROS, 

AFIRMÓ qUE EN SU SEGUNDA GESTIÓN SE ABOCARá A TERMINAR CON LA POBREzA y CONSOLIDAR 

UNA EDUCACIÓN DE CALIDAD E IGUALDAD. “ME PRESENTO ANTE USTEDES CON IMPORTANTES 

CERTEzAS, CON UN GOBIERNO REALIzADOR y EFICAz, LANzADO HACIA ALTOS OBJETIVOS y, COMO 

SIEMPRE, CON UNA ACTITUD CONVOCANTE, ABIERTA”, DESTACÓ.
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REASUNCIÓN DEL GObERNADOR 

“Tenemos cinco líneas de ferrocarril 

funcionando. Treinta localidades 

y pueblos unidos. Un ramal 

internacional habilitado. Un sueño 

hecho realidad para este

corazón ferroviario. y lo que

viene es mucho mejor”.

El Gobernador Sergio Urribarri, junto al Vice, José Cáceres, en el 
momento cumbre del acto de reasunción.
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cómo me la imaginaba, que había que empezar a construirla aunque 
el Gobernador de turno no viera más que una constante transición y 
dije que esa provincia vital comenzaba con mi gobierno porque sería 
el gobierno más pródigo en obras de la historia de esta provincia. 
Muchos no creyeron, otros no entendieron y a otros ni les interesó. Y 
no los culpo pero hoy, a pesar de que falta mucho por hacer todavía, 
Entre Ríos es una provincia vital, con futuro, con oportunidades. Es un 
lugar del país que deja de ser marginal para comenzar a ser una de la 
provincias centrales de la Argentina”. 
Prosiguió su discurso diciendo que Entre Ríos es “una provincia con 
trabajo, con industria, con campo y con un parque de obras como 
jamás se había visto. Y eso es un mérito de todos y hay que decirlo 
bien fuerte para que entre todos nos sigamos dando fuerza, para que 
sigamos ratificando el camino. Dimos vuelta una página y no hay 
vuelta atrás, nunca más”.

LO qUE vIENE
“Dije hoy que habíamos avanzado mucho, pero que había por 
hacer todavía, que había que consolidar mejor algunos esfuerzos”, 
sostuvo. “En esta provincia que ha recuperado su vitalidad, que 
tiene encaminada su economía productiva hacia la conformación de 
un complejo agroindustrial productor de alimentos, que está siendo 
objeto y sujeto del desarrollo nacional, hay dos desafíos públicos que 
deben ser asumidos como desafíos generacionales, como una deuda 
de esta generación con la generación que viene. Uno es terminar con 

la pobreza en una generación, empezando ya a remover las causas, 
y el otro es terminar con la pobreza extrema en cuatro años. Cero 
desnutrición, cero abandono. Me va la vida en este impulso y por eso 
he decidido un cambio, un nuevo perfil, una nueva vocación y nuevas 
energías en el Ministerio de Desarrollo Social. 
“El otro punto central es el de la educación. Hemos hecho esfuerzos 
enormes en el restablecimiento de las condiciones de educabilidad. 
Con orgullo nos hemos establecido como el gobierno que más 
escuelas ha levantado en la historia y hemos intervenido en otros 800 
establecimientos. Además hemos capturado toda la inversión de los 
programas nacionales en nuevas tecnologías y demás. Sin embargo 
todo eso no ha sido capaz de torcer la tendencia general al bajo 
rendimiento de los alumnos entrerrianos. 
“El desafío de enseñar y aprender más y mejor requiere de una 
estrategia a la que llamo Esfuerzo Provincial por la Educación 
de Calidad y la Igualdad. Y enseguida digo, igualdad significa más 
esfuerzo, más recursos, más enfoque en los que menos tienen, para 
los que más necesitan de ese bien público para tener oportunidades 
en la vida. Para conducir ese Esfuerzo Provincial por la Educación de 
Calidad y la Igualdad es que hemos creado un Ministerio de Educación, 
al frente del cual estará José Laurito”, anunció. 

ASIGNATURAS PENDIENTES
“Mi gobierno encarará fuertemente algunas asignaturas pendientes 
que reconocemos. La primera de ellas es la reformulación de la 

organización de recaudación de impuestos. El Estado provincial 
necesita recaudar más y mejores impuestos para cumplir con sus 
obligaciones y servicios. Vamos a avanzar hacia una organización 
crecientemente profesionalizada para capturar con eficiencia los 
recursos que son del fisco”. 
También señaló que “trabajaremos fuertemente para que el enfoque 
estratégico del agua se constituya y sea apropiado como un elemento 
central de la cultura entrerriana y se convierta en una verdadera 
marca en el país y en la región. Entre Ríos deberá ser la provincia 
del agua”. Y agregó: “Las acciones de infraestructura van a continuar 
para fortalecer la competitividad de la producción y la calidad de vida 
de los ciudadanos en toda la provincia. Multiplicaremos el esfuerzo 
en Turismo”.
El deporte seguirá siendo una acción central de este gobierno. 
“Sentimos que hay que cambiar el enfoque del deporte social. El 
deporte social es el deporte escolar. Ahí están casi todos los niños 
y jóvenes. Y ahí es donde hay un soporte institucional sobre el cual 
construir valores humanos, oportunidades de vida y deportistas”, 
puntualizó. 
“Este gobierno tiene objetivos claros, una experiencia acumulada y un 
Gobernador al que le va la vida en este, su segundo y último, mandato”.
Finalizado el discurso, Urribarri tomó juramento a los Ministros y a la 
Secretaria General. El acto fue transmitido por pantalla gigante ante las 
miles de personas que se congregaron en torno a la Casa de Gobierno.

“LA ENTRE RíOS qUE SOñARON NUESTROS vIEjOS”
Ante la multitud congregada frente a la Casa Gris, Urribarri pronunció al 
aire libre su segundo discurso, en el que manifestó su agradecimiento a 
los entrerrianos “por haber creído en este gobierno, que impuso desde 

el primer día, y aun en las circunstancias más adversas y difíciles, esta 
propuesta de diálogo, convivencia y construcción colectiva, de trabajar 
todos y cada uno de nosotros en un objetivo común”.
Y continuó agradeciendo “a los entrerrianos por haber confiado en 
este proyecto nacional, popular y democrático que iniciara uno de 
los hombres más grandes de la historia contemporánea argentina y 
que, en su último acto de generosidad política, dejó a los argentinos 
un camino que continúa la Presidenta más valiente, inteligente y de 
mayor gestión. Gracias Néstor Kirchner, gracias Cristina Fernández de 
Kirchner. No hubiésemos sido nada ninguno de los que estamos aquí, 
si no hubiese existido la capacidad transformadora de ellos”.
Luego agradeció “a todos los entrerrianos que a lo largo y a lo ancho 
con sus mensajes, abrazos y aliento, y también con sus lágrimas, me 
permitieron ser mejor Gobernador. He aprendido muchísimo de mis 
queridos hermanos entrerrianos, y seguiré aprendiendo y poniendo el 
oído en esos entrerrianos de a pie que me han ayudado con su buena 
fe a transformar definitivamente a esta Entre Ríos. 
“Tengo un sueño, el mismo que tuve hace cuatro años cuando asumía 
en esta Casa de Gobierno: transformar Entre Ríos como nunca se 
había hecho. Prediqué en el desierto, me tocaron dos años donde 
confluyeron todas las circunstancias adversas, todas las calamidades 
que puede encontrar un dirigente político en su carrera, pero las pude 
superar gracias a muchos que me bancaron”, subrayó. 
“Esta próxima gestión será igual, de mayor transformación, equidad, 
tolerancia y respeto, buscando la unidad de todos. Entrerrianos y 
entrerrianas, los convoco a hacer la Entre Ríos que soñaron nuestros 
viejos, el lugar más importante de la Argentina. Sigamos trabajando 
por esos que todavía sufren, que aún esperan una mano tendida. Nos 
espera mucho trabajo, encuentro, acción y respeto”, concluyó.  

EL NUEvO GAbINETE

El Gobernador tomó juramento a Adán Bahl como Ministro de Gobierno, 
Justicia y Educación; a Diego Valiero como Ministro de Economía, Hacienda 
y Finanzas; a Carlos Ramos como Ministro de Desarrollo Social, Empleo, 
Ciencia y Tecnología; a Hugo Cettour como Ministro de Salud; a Juan Javier 
García como Ministro de Planeamiento, Infraestructura y Servicios; a Roberto 
Schunk como Ministro de la Producción; a Hugo Marsó como Ministro de 
Turismo; a Guillermo Smaldone como Ministro de Trabajo y Justicia, a José 
Laurito como Ministro de Educación y a Sigrid Kunath como Secretaria 
General y de Relaciones Institucionales de la Gobernación.

“Esta próxima gestión será igual, de mayor transformación, equidad, 

tolerancia y respeto, buscando la unidad de todos. Entrerrianos y entrerrianas, 

los convoco a hacer la Entre Ríos que soñaron nuestros viejos”.
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LOS INTEGRANTES DEL DIRECTORIO, JOSé OMAR SPINELLI y GUILLERMO DUBRA, JUNTO AL 

GERENTE GENERAL, SILVIO VIVAS, CONTINUARáN AL FRENTE DEL IAFAS POR CUATRO AÑOS MáS, 

RATIFICADOS EN SUS FUNCIONES POR EL GOBERNADOR SERGIO URRIBARRI. CON EL ORGULLO 

DE HABER CUMPLIDO LOS OBJETIVOS PACTADOS, EL EqUIPO DE TRABAJO –qUE TAMBIéN SE 

COMPLETA CON CéSAR PERALTA, REELECTO POR LOS TRABAJADORES– yA PIENSA EN METAS 

FUTURAS, ENCARANDO UNA GESTIÓN ENFOCADA EN EL FORTALECIMIENTO DE LOS CONTROLES y 

LA INVERSIÓN TECNOLÓGICA.

Por cuatro años más
AUTORIDADES DEL IAFAS

E l Dr. José Omar Spinelli, el Cdor. Guillermo Dubra y César 
Peralta (Directores del IAFAS), junto al Cdor. Silvio Vivas 

(Gerente General del Instituto) conforman el grupo de autoridades 
que, todos los días, temprano, por la mañana, sostienen en el 
despacho de Presidencia su impostergable reunión de trabajo. Así 
ha sido durante los últimos cuatro años, y así lo será a lo largo 
de los próximos cuatro. Estar bien comunicados, en contacto, al 
tanto de todos los temas que hacen al organismo, son las metas 
de estos encuentros.
Esa metodología de trabajo y los logros alcanzados durante la gestión 
que emprendieron allá por 2007 rindieron sus frutos. Por esa razón, 
recientemente Spinelli, Dubra y Vivas fueron ratificados en sus cargos 

por el Gobernador Sergio Urribarri, y Peralta por las elecciones 
gremiales desarrolladas a fines de noviembre de este año.
La nueva gestión, cuyo término se encuentra en 2015, coinciden 
todos en que estará enfocada en el fortalecimiento de los controles 
y la inversión tecnológica en el IAFAS y sus unidades de negocios, 
agencias y salas de juegos.

CONSENSO
El Directorio y la Gerencia General afirman que siempre han 
mantenido una forma de trabajo basada en la cordialidad y el 
consenso. Dubra no duda en señalar que, “a lo largo de la gestión 
(2007-2011), lo que nos caracterizó es que todos los días nos 

juntamos, Directorio y Gerente General, y charlamos de todos los 
temas, tanto del IAFAS como de otros temas. Siempre, además, 
discutimos también todos los temas, hasta lograr el necesario 
consenso, cosa que siempre buscamos. Así trabajamos durante 
estos cuatro años y esperamos seguir haciéndolo del mismo modo 
los próximos cuatro”.
Sobre este nuevo panorama que se inicia, Spinelli menciona: “Se 
abren grandes expectativas para continuar con todos los temas 
que teníamos pendientes; asimismo, nacen también grandes 
expectativas para poner nuevos temas a consideración y realizar 
todo lo que tenemos pensado y que, en cuatro años, no se alcanzó 
a realizar. Ahora, si Dios quiere, tendremos cuatro años por 
delante, tiempo más que suficiente para alcanzar esos objetivos”.
Al respecto, Vivas indica que “es muy gratificante el marco de 
cordialidad con el que se tratan las cosas y el marco de seriedad 
en que se discuten. Porque se discute en todo momento, punto por 
punto y, a partir de ahí, se toman en cuenta los pros y los contras. 
Sobre esa base, se toman todas las resoluciones. Así hemos 
llegado a cumplir con todos los objetivos que nos propusimos al 
principio. Con todos. A lo mejor hay algunos que no se concluyeron 
por completo, pero que ya están en gran parte encaminados. Y la 
verdad es que estamos muy satisfechos con la gestión que hemos 
hecho. El corolario es esta ratificación del Gobernador y su apoyo 
a la gestión, así como la ratificación que le han dado los mismos 
empleados al Director Gremial también”.

HACIA EL FUTURO
“Cuando llegamos acá encontramos un IAFAS bastante 
desordenado. Hoy podemos decir que la situación es totalmente 
distinta. Restan hacer algunos arreglos, pero podemos decir que 

estamos ordenados; podemos saber hoy y en todo momento 
cómo está la situación del IAFAS, cosa que antes era difícil por 
no contar con datos precisos. En todo lo que nos propusimos, 
hemos concluido la mayoría de las metas, por lo tanto, el nuevo 
desafío es terminar lo que quedó pendiente, y hacer una nómina 
de nuevos objetivos para encaminar esta nueva gestión que, 
creemos, va a ser más fácil porque contamos con la experiencia 
de estos cuatro años y ya tenemos un IAFAS ordenado”, asegura 
Dubra.
Destacando el equipo de trabajo, el Gerente General, por su 
parte, indica que “la parte laboral siempre se ha hecho en un 
marco de mucho respeto hacia nosotros, hacia el Directorio, 
hacia la investidura del Presidente, hacia el Gobernador, hacia 
los lineamientos que nos impuso Sergio Urribarri en su momento 
y hacia la línea de trabajo que nos fue dando con el correr de 
la gestión. Así es que estamos muy conformes y con muchas 
expectativas porque todavía hay mucho por hacer”.
Spinelli concluye que “uno de los puntos fundamentales que 
habíamos pensado en el comienzo de la gestión, allá por 2007, 
y que también era de interés del propio personal del IAFAS, era 
que les facilitáramos, desde el Directorio, las posibilidades de 
realizar distintos cursos de capacitación para las distintas áreas. 
Y el Directorio trató, por todos los medios, de que la mayoría de los 
empleados que tenían interés en capacitarse en distintos cursos lo 
pudieran hacer, no solo en el ámbito de la ciudad de Paraná, sino 
también concurriendo a diferentes seminarios en otros puntos 
del país. Eso hizo que la experiencia y la capacitación pudieran 
volcarlas en el IAFAS, y eso se ve en los resultados que se van 
obteniendo día tras día. Se trata de algo que va a ser reconocido 
con el transcurso del tiempo”.  
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“Hoy podemos saber
dónde estamos parados
y hacia dónde avanzar”
DR. JOSé OMAR SPINELLI, PRESIDENTE DEL IAFAS.

Objetivo alcanzado más importante: “Fundamentalmente, a 
mi entender, fue la organización del IAFAS. Hoy podemos saber 
dónde estamos parados y hacia dónde podemos avanzar. Cuando 
llegamos, lamentablemente, no teníamos datos precisos; día tras 
día nos enterábamos de cosas diferentes. Tras estos primeros 
cuatro años podemos saber dónde estamos, hacia dónde podemos 
avanzar y con qué grado de certeza lo podemos conseguir”.

Asignatura pendiente para la nueva gestión: “Quedan muchos 
objetivos. Entre ellos, adecuar, para las necesidades que tiene el 
personal, la ampliación del edificio del IAFAS, obra que permitirá un 
desarrollo más intensivo de las capacitaciones, para que estas se 
puedan realizar de forma acabada y correcta”.

Cómo queda el IAFAS después de esta gestión: “Lo dejamos 
mucho mejor de como lo encontramos. Si lo logramos de nuevo, 
seguramente vamos a estar respondiendo a las expectativas que 
tiene el Gobernador de la provincia cuando nos propuso seguir al 
frente del Instituto”. 

Experiencia de trabajo con las otras autoridades y con 
el Gobernador: “La experiencia fue única para mí, que nunca 
había estado trabajando en relación de dependencia ni con otras 
personas; me ha permitido desarrollarme, saber escuchar, bajar los 
cambios cuando hay que bajarlos… Cosa que yo no sabía. Esa es 
la experiencia más grande”.

“Un IAFAS ordenado,
sin argumentos para 
aventuras privatizadoras”
CéSAR PERALTA, DIRECTOR DEL IAFAS.

Objetivo alcanzado más importante: “Sin dudas, el 
fortalecimiento del IAFAS en lo institucional, en el sentido de que 
hoy realmente está ordenado, tiene una fortaleza institucional, 
financiera y económica como nunca vi en los 28 años que llevo 
dentro del organismo. En lo reivindicativo, menciono la unificación 
de los adicionales de empleados de sala, el Punto Único, una de las 
conquistas más importantes”.

Asignatura pendiente para la nueva gestión: “La ampliación 
del inmueble sobre calle Belgrano. Realmente el Instituto nos está 
quedando chico; creció mucho. Y menciono, no como una asignatura 
pendiente, pero sí como algo muy importante de controlar y seguir, 
la reformulación de los contratos que se hicieron con las empresas 
proveedoras de máquinas tragamonedas”.

Cómo queda el IAFAS después de esta gestión: “Sin dudas, más 
fortalecido. Creo que las elecciones gremiales del 30 de noviembre 
de alguna manera fueron un respaldo a mí personalmente, pero 
también a la gestión por completo. Por eso creo que es un IAFAS 
más fortalecido, ordenado y controlado, con lo que se acaban los 
argumentos para aventuras privatizadoras”.

Experiencia de trabajo con las otras autoridades y con el 
Gobernador: “Bárbara. Uno venía de una militancia gremial y 
llegó a esto tan diferente... Al principio, la situación genera sus 
recelos hasta que todos se van conociendo. Sin dudas, creo que 

se conformó un equipo; en un ámbito, como es el del Directorio, 
pudimos expresar nuestras posturas y llevar adelante una gestión 
común, siempre teniendo como finalidad la cuestión de fortalecer 
el Instituto. Destaco también el respaldo recibido del Gobernador 
durante los cuatro años”.

“La remodelación
de todas las salas de
juegos es una prioridad”
CDOR. GUILLERMO DUBRA, DIRECTOR DEL IAFAS.

Objetivo alcanzado más importante: “El orden y la disciplina 
alcanzados dentro del IAFAS hoy permiten que sepamos dónde 
estamos, qué es lo que hacemos y hacia dónde vamos; eso nos 
ha dado, además, el plafón para poder cumplir con los objetivos 
previstos con el Gobernador, como el cumplimiento de las 
obligaciones del IAFAS en lo que es aportes a amas de casas, a 
Deporte, a Salud y a Tesorería, que lo hemos podido llevar adelante 
y cumplir en tiempo y forma como corresponde”.

Asignatura pendiente para la nueva gestión: “Coincido con 
lo que dice el Presidente y yo le agregaría que, más allá de la 
cuestión edilicia para un mejor funcionamiento y adecuación para 
el personal del IAFAS Central, hay algo que está en marcha y que es 
producto de nuestra primera gestión: la remodelación y adecuación 
de todas las salas de juegos, lo que le va a permitir al personal 

tener una mejor actividad; y al público que nos visita, poder gozar 
de mejores instalaciones. Esto ya está en marcha y esperemos 
poder cumplirlo en nuestra nueva gestión. La otra cuestión que 
nos quedó en el tintero es poder trabajar mancomunadamente con 
la Caja de Jubilaciones para poder llegar a un buen entendimiento 
y lograr un régimen de jubilaciones especiales para el personal de 
salas, que es un régimen que venimos pregonando hace tiempo 
pero que, por diferentes cuestiones, no hemos podido profundizar. 
Creemos que es necesario hacer una impronta en este sentido en 
las salas de juegos, porque hoy el régimen general de jubilación 
para el personal que trabaja todos los días, de noche, es un 
régimen muy excesivo”.

Cómo queda el IAFAS después de esta gestión: “El IAFAS está 
bien y espero que cuando concluyamos nuestra segunda gestión 
esté mejor. Ha mejorado mucho, sobre todo en el IAFAS Central, y 
ahora viene lo que tiene que ver con las salas. Todo el esfuerzo y 

el trabajo que venimos realizando en esta primera gestión se verá 
reflejado en las salas en la segunda gestión. Esperemos que el día 
que nos vayamos podamos decir ‘misión cumplida’ y manifestarle 
al Gobernador que cumplimos con lo que nos propuso: que el 
IAFAS Central y las salas se encuentren en armonía y con una 
buena estructura de trabajo”.

Experiencia de trabajo con las otras autoridades y con el 
Gobernador: “El hecho de que todos los días estemos un par de 
horas como mínimo reunidos, charlando y debatiendo todos los 
temas, y que esas reuniones las sigamos en encuentros menos 
formales, no habla más que de una muy buena experiencia y 
convivencia. Hemos conformado un grupo de trabajo muy bueno 
y yo me siento orgulloso de pertenecer a este grupo, porque 
hemos podido desarrollarnos como personas. He integrado nuevos 
amigos a los que ya tenía, que me han gratificado y enriquecido 
como persona”.
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“Fortalecidos como 
organización y con
mucho por hacer aún”
CDOR. SILVIO VIVAS, GERENTE GENERAL DEL IAFAS.

Objetivo alcanzado más importante: “Si le sacamos una foto hoy al 
IAFAS y la comparamos con una de cuatro años atrás, vamos a ver la 
gran diferencia que hay entre un organismo y otro, porque prácticamente 
son dos instituciones distintas. Y creemos que hemos hecho mucho para 
contribuir a ese cambio. Hoy nos encontramos con un organismo muy 
fortalecido desde lo institucional, lo económico y lo financiero. Y la verdad 
es que está organizado, con mayores controles y mucha tecnología. Todo 
eso es el granito de arena que ha puesto durante estos cuatro años nuestro 
grupo de trabajo y toda la gente que colaboró y trabajó con este equipo. El 
orgullo es encontrarnos un escalón más arriba, sabiendo que vamos para 
adelante con muchas ideas más”.

Asignatura pendiente para la nueva gestión: “Fortalecer los controles, 
concluir la implementación de la imagen institucional, que es muy 
importante, y comunicar. Comunicar a la comunidad para que se conozcan 
las funciones del IAFAS como regulador, así como el fortalecimiento 
institucional y del Estado que se ha logrado en esta última gestión. Esa fue 
una de las grandes premisas que se charlaron al inicio con el Gobernador 
y que redundó en el fortalecimiento del Estado, dejando de lado cualquier 
intento de privatización que estuviera dando vueltas en Entre Ríos. Dentro 

de la comunicación, fue muy importante haber creado Enlaces, esta 
revista en la que ya vamos por el número 22 y que es un instrumento de 
diálogo entre las autoridades, el personal, la gente del sector, la cadena de 
comercialización y la comunidad”.

Cómo queda el IAFAS después de esta gestión: “Fortalecido como 
organización y con mucho por hacer aún”.

Experiencia de trabajo con las otras autoridades y con el 
Gobernador: “Muy buena. El Gobernador es muy activo, muy ‘andariego’, 
como bien leímos en Enlaces. Para nosotros ha sido un Gobernador 
que nos ha bajado las líneas muy claramente; nos ha permitido tener 
un marco de gestión de acuerdo a lo que nosotros nos parecía, con total 
independencia. Ha sido muy importante la confianza que nos ha dado. Todo 
esto es de resaltar porque gran parte del éxito que tenemos en la gestión se 
lo debemos a la forma en que él nos ha tratado durante estos cuatro años”.
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LA AGENCIA N°125 “EL CONEJO” LLEVA MáS DE MEDIO SIGLO EN CONCEPCIÓN DEL URUGUAy. 

UBICADA EN 9 DE JULIO 1421, SU TITULAR, JOSé MARíA BUTTERI, GUARDA OTRA DE LAS CURIOSAS E 

INTERESANTES “HISTORIAS DE AGENCIEROS” qUE AqUí COMPARTIMOS CON USTEDES.

El nombre de la suerte

Cuenta la leyenda que los conejos han sido animales 
históricamente ponderados en el transcurso de la humanidad 

por su fertilidad y por su habilidad para escapar de los enemigos. Su 
capacidad física tiene una característica: por su forma de correr, las 
patas traseras van por delante de las delanteras. En la antigüedad, 
en Europa, América y en China, el conejo ha tenido un significado 
especial relacionado con la suerte, e incluso se creía que quienes 
poseían conejos estaban protegidos de los malos espíritus. En estos 
tiempos, aún se considera que una pata de este animal es sinónimo 
de buenos vientos.

Poco y nada pensaron los hermanos Pascual y José María Butteri 
en todos estos mitos y leyendas cuando, hace 30 años, decidieron 
abrir una agencia de lotería en su Concepción del Uruguay. Eligieron 
ponerle “El Conejo” como nombre, porque ese era el apodo de José, 
quien quedó a cargo del comercio desde 1992. 
Hoy, con 73 años, José continúa en su lugar de trabajo, superados 
los vientos y mareas de aquellos comienzos y las operaciones de 
estas épocas, como una muy reciente de hernia inguinal, que se 
apura a minimizar. “Si digo que estoy 10 puntos, es poco”, se jacta. 
Y continúa: “Ahora es espectacular, todo con aparatos. Ya me había 

operado de lo mismo del lado izquierdo de la manera tradicional y ahí 
sí sufrí como loco”.
La historia de la agencia es, como la de tantas, muy familiar. La 
afirmación se refiere al inicio y al presente. “Teníamos un pariente en 
Gualeguaychú que trabajaba bárbaro con una agencia. Con Pascual 
se nos ocurrió hacer una acá. Claro, en esos tiempos era una odisea, 
una manera de trabajar muy distinta a la de hoy. Cerrábamos a las 14 
y teníamos que mandar todo escrito al IAFAS, nos salían callos en los 
dedos, porque había que llegar a tiempo dado que la camioneta salía 
para Paraná y a las 21 era el sorteo”, narra José.
Como en la actualidad, había que tener dos trabajos para subsistir. 
“La agencia no se mantenía. Con mi hermano éramos electricistas 
y nos turnábamos. La agencia comenzó a poder mantener a una 
persona recién en 1986. Y con altibajos, para los dos, en 1991”. La 
tradición familiar continúa y hoy con José trabajan sus hijas Claudia, 
de 45 años, y Karina, de 35. “Y tengo un nieto, Antolín, que hace los 
mandados. ¿Viste que nombre raro tiene?”, pregunta buscando el 
consentimiento cómplice.
A la hora de hablar de los juegos y los premios, Don Butteri saca 
pecho. Pareciera tomar aire antes de comenzar el relato. Y entonces 
sí, seguro y feliz, suelta: “Los juegos preferidos por los clientes son 

la Quiniela y el Quini 6. Yo vendí el único Quini grande de Entre Ríos, 
con 13 millones y algo más. Fue en 2004. Era alguien de Concepción, 
un conocido lejano”. 
Ese día fue especial para él y para la ciudad. Así lo recuerda: “Me 
enteré porque me llamó temprano una colega para contarme la 
noticia. En un primer momento ni me inmuté. Me llamaron de Radio 
Colonia y tampoco les di bolilla. Yo desconfiaba de las llamadas. Pero 
al día siguiente era un loquero. Vinieron de ATC, de Crónica, de todos 
lados. Lo disfruté a pleno”. Sobre el afortunado, José dice que “a 
veces lo veo, no sé más sobre su vida”. Pausa y agrega: “También 
vendimos el 13 de abril pasado la Poceada Federal más grande de 
la provincia, ¡con $854.000!”. Efectivamente, fue en el sorteo Nº 
418 de Lotería de Entre Ríos, donde un solo apostador logró el 1º 
premio de la Poceada Federal y se hizo acreedor de $854.722,70. 
“Para mí es una satisfacción inmensa haber vendido el ganador de la 
Poceada Federal. Es la segunda vez que damos un premio grande y 
vamos por la tercera, porque no hay dos sin tres”, afirmaba Butteri en 
aquel entonces, en diálogo con Enlaces. Recordemos que, gracias a 
haber vendido ese cupón de la Poceada Federal, recibió un “Premio 
Estímulo Agenciero” de $8.633,56. “Me viene muy bien el dinero –dijo 
entonces–. Con esto recupero la inversión que hice para implementar 
la nueva imagen en la agencia, que quedó hermosa”.
El día de José empieza bien temprano. A las 6 está arriba para darse 
una caminata hasta el local. A veces, a las 7 ya está en la agencia, 
pese a que la persiana se levanta a las 7.30, para trabajar hasta 
las 13.45, y luego hacer el horario de la tarde, de 16 a 20.45. “A la 
mañana temprano, no quiero que venga gente. Pero después sí. Me 
gusta”, reconoce “El Conejo”. Más allá de su aspecto físico, nunca tan 
bien puesto un apodo en relación con el empleo posterior. Porque “El 
Conejo” trae suerte, está claro.

HISTORIAS DE AGENCIEROS

AGENCIA “EL CONEjO”
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PIONEROS

La agencia “El Conejo” queda en el comienzo de calle 9 de Julio, la 
peatonal de la bella Concepción del Uruguay, a unas 10 cuadras del 
centro. Es una zona de negocios y el comercio tiene delante de su 
fachada dos árboles. La nueva imagen institucional de Lotería de Entre 
Ríos ya fue puesta en marcha por José Butteri y el cartel se asoma entre 
la arboleda. “Fuimos de los primeros en hacerlo”, asegura.

Hace 30 años, Pascual y José María Butteri decidieron abrir una agencia 

en su Concepción del Uruguay. Eligieron ponerle “El Conejo”

como nombre, porque ese era el apodo de José, quien quedó

a cargo del comercio desde 1992. 

José María Butteri, detrás del mostrador de su agencia (izquierda) y junto al Subgerente Comercial del IAFAS, Miguel Ángel Gastiazoro 
(derecha), cuando en abril de este año el agenciero pasó a cobrar su premio estímulo de la Poceada Federal.
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EL 30 DE NOVIEMBRE SE REALIzARON LAS 

ELECCIONES PARA EL CARGO DE DIRECTOR

REPRESENTANTE DE LOS TRABAJADORES DEL 

IAFAS, EN LAS qUE CéSAR PERALTA FUE

REELECTO, JUNTO A HUGO ACOSTA, CON EL 

52,92% DE LOS SUFRAGIOS.

Elecciones
de los trabajadores

TRIUNFO DE LA LISTA N°1

César Peralta fue reelecto como Director Representante de los 
Trabajadores del Instituto de Ayuda Financiera a la Acción 

Social (IAFAS), en el acto eleccionario llevado a cabo en la provincia 
de Entre Ríos el 30 de noviembre último.
El candidato de la lista Nº 1, que integró junto a Hugo Acosta, obtuvo 
571 votos y se impuso con un 52,92% de los sufragios contra el 
34,66% y el 12,42% obtenidos respectivamente por las listas 
restantes.
Las elecciones se desarrollaron con un alto porcentaje de asistencia 
a las urnas, ya que un 90,29% de los habilitados para sufragar 
emitieron su voto, y tuvieron lugar en Paraná, Gualeguaychú, La Paz, 
Colón, Concepción del Uruguay, Federación, Victoria, Concordia, 
Diamante, Crespo, Chajarí, Villaguay, Viale, Bovril, San José de 
Feliciano, San Salvador, Villa Elisa, Federal, Gualeguay, Urdinarrain, 
Rosario del Tala y Santa Elena. 
De acuerdo con el “Reglamento para la Elección del Director 
Representante de los Trabajadores del IAFAS”, pudieron votar todos 
los trabajadores del Instituto que acreditaron identidad mediante 
presentación de Libreta Cívica, Libreta de Enrolamiento y/o 
Documento Nacional de Identidad.
El Director reelecto se mostró muy satisfecho con el resultado de 
los comicios y expresó su agradecimiento a todos aquellos que 
participaron del acto eleccionario. “Este voto de confianza nos 
obliga a seguir trabajando de la misma manera por los compañeros 
del Instituto y continuar con la solidez que, desde lo institucional, 
financiero y económico, evidenció el IAFAS en los últimos años”, 
señaló Peralta. 
Y concluyó con el siguiente mensaje: “Seguiremos bregando para 
que el IAFAS cumpla con el objetivo para el cual fue creado, es 
decir, que el dinero recaudado sea destinado a la Acción Social, a la 
Tesorería de la provincia, a las amas de casa, al deporte en general 
y a la salud de todos los entrerrianos”.

El reelecto Director Representante de los Trabajadores, César 
Peralta. Abajo: una postal del día de los comicios, en el hall del 
IAFAS Central.
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LAS COSTUMBRES DE LOS INMIGRANTES y LAS TRADICIONES GAUCHAS SIGUEN VIVAS EN LA VIDA 

COTIDIANA DEL CIRCUITO PUEBLOS DEL SUR ENTRERRIANO, EN SU GENTE, EN LAS FIESTAS, EN LAS 

COMIDAS TíPICAS y EN SU FORMA CARACTERíSTICA DE VIVIR A PASO LENTO. 

La mano extendida

Larroque, Urdinarrain, Aldea San Antonio, San Juan y Santa Celia, 
Talitas, Escriñas, Irazusta, Parera, son localidades vecinas que 

generan un atractivo especial porque, además de todos sus encantos, 
cuentan con la hospitalidad de su gente. La cordialidad, la gauchada, 
la mano extendida ofreciendo todo… Y un cálido mate amargo al 
buen estilo entrerriano. 
En los Pueblos del Sur de Entre Ríos, las costumbres de los 
inmigrantes –como alemanes del Volga e italianos– y las tradiciones 
gauchas, siguen vivas en la vida cotidiana de la gente, en las fiestas, 
en las comidas típicas, en la arquitectura, la danza, la lengua, la fe y 
en su forma de vivir a paso lento, disfrutando de cada encuentro con 
el visitante y la naturaleza.

DESCANSO ASEGURADO
Transitar por calles solitarias, escuchar el golpear del viento en 
las ramas de los árboles, disfrutar de encantadores y espléndidos 
atardeceres, apreciar la mezcla de aromas de la cocina casera: 
estofados, guisos, tortas y el más tradicional y tentador de todos, 
un buen asado criollo. 
La gran puerta de entrada al circuito Pueblos del Sur entrerriano 
es Gualeguaychú, la ciudad del Carnaval del País, en base a su 
reconocimiento internacional y al desarrollo que adquirió como 
destino. 
En las aldeas San Antonio, San Juan y Santa Celia, el espíritu pionero 
de los alemanes del Volga se ha preservado desde su asentamiento 

en 1889, e invita a conocer los modos de producción y la vida 
en el campo. La comida típica se puede saborear en diferentes 
rincones de la aldea, y en ocasiones especiales se pueden apreciar 
las danzas y música tradicionales alemanas.
La Fiesta del Inmigrante Alemán es el encuentro con la cultura del 
lugar, el más importante del año, el último fin de semana de febrero. 
En Larroque, varios son los atractivos. La ciudad que vio nacer a la 
escritora María Esther de Miguel conserva su finca veraniega “La 
Tera” como un espacio recreativo, con amplio parque y una nutrida 
biblioteca de más de 3.000 volúmenes.
El Museo de la Estación, como solar de la memoria, guarda en 
su antigua construcción gran parte de la historia que ha venido 
gestando desde el siglo pasado. En tanto que el Parque de la 
Estación ha sido recuperado para uso público de recreación, cultura 
y esparcimiento. 
El Polideportivo Municipal y el Templo Parroquial, con campanario 
renovado y reloj, completan la lista de sitios que hay que conocer 
en Larroque. 

CIRCUITO PUEbLOS DEL SUR ENTRERRIANO

LARROqUE: ELOGIO DE LA TRANqUILIDAD

Larroque nació a la vera de las vías del ferrocarril, a principios del siglo XX. 
El 1° de diciembre festeja su aniversario, coincidiendo con la inauguración 
de la Estación del Tren en esa fecha allá por 1909. Tiene aproximadamente 
6.500 habitantes que desarrollan actividades varias, mayormente 
relacionadas con lo agro-ganadero, pero también hay industrias (plásticos, 
polietilenos, galvanizadora, aberturas, muebles, baterías, frigorífico de 
aves) y comercios.
Es un pueblo que llegado su centenario ya tiene visos de ciudad, con un 
desarrollo en este último tiempo que lo han embellecido y mejorado en 
su aspecto, conservando siempre el gusto por lo natural, por el verde y la 
tranquilidad.
En Larroque se puede disfrutar de la naturaleza, del aire limpio y puro, de 
calles tranquilas y silenciosas en las siestas, canto de los pájaros y flores.

Entre sus principales atractivos se destacan:
Museo de la Estación. Rescata la historia del pueblo emplazado en la boletería de la original estación del ferrocarril. Conserva los implementos de la actividad 
del ferrocarril y en las salas de espera se suman elementos donados o puestos en custodia que la comisión del museo ha organizado con prolijidad y buen gusto.
Quinta “La Tera”. Casa que perteneció a la escritora María Esther de Miguel (ganadora del Premio Planeta de novela por El general, el pintor y la dama, en 1996). 
Fue donada por su dueña al municipio de Larroque en el año 1999 para ser destinada a actividades sociales y culturales. Cuenta con la casa original, mobiliario, 
premios y la biblioteca de más de 3.000 volúmenes perteneciente a la escritora. Además posee un parque de casi dos hectáreas con variadas especies arbóreas 
(que fueran plantadas por María Esther), que es visitado asiduamente como lugar de recreo, esparcimiento y descanso.
Gruta de la Virgen de la Medalla Milagrosa. Gruta construida por iniciativa privada luego de una promesa realizada por una habitante del pueblo. Posee la 
imagen de la Virgen, una fuente y parquización.
Parroquia Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. Casi centenaria, es el templo principal de la ciudad.
Capilla María Auxiliadora. Tiene más de 50 años, con una arquitectura particularmente atractiva.
Paso Corralito y Laguna. Predio ubicado a unos 20 km de la ciudad, de propiedad municipal. Posee una playa de arenas blancas con pasos aptos para pesca y 
variada vegetación. A 500 m se encuentra una laguna de vertiente con aguas tranquilas aptas para balneario. 

Arriba: En Quinta “La Tera”, Larroque, una escultura rinde 
homenaje a la escritora María Esther de Miguel. Abajo: Emplazado 
en la boletería de la original estación del ferrocarril de Larroque, el 
Museo de la Estación rescata la historia del pueblo. 
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HILO CONDUCTOR
En este recorrido de comunidades nacidas a la vera del paso de un 
tren y vinculadas por el hilo tangible e intangible de los inmigrantes, 
Urdinarrain supo hacer un reconocimiento a La Estación, 
transformándola en Complejo Cultural, lo que puso en valor el 
Museo Histórico, el Museo Agrícola al aire libre y el pulmón verde 
del Paseo San Martín.
En los meses del verano, las grandes fiestas convocan a homenajear 
todas las tradiciones: Fiesta Provincial del Caballo, Fiesta Regional 
de la Cerveza, Fiesta del Inmigrante y Fiesta de la Tradición, entre 
otras. Y las playas de paisaje agreste del río Gualeguay hacen el 
programa ideal para pasar el día. La Expo Agroindustrial, Artesanal 
y Comercial refleja el empuje de la ciudad y de su gente. 
En Talitas comienza un paseo distinto. Es un lugar para emprender 
un ameno viaje a las tradiciones criollas. La Pulpería de Impini es 
un almacén de ramos generales construido hacia 1889 que se 
mantiene como la única pulpería del Sur de Entre Ríos.
Los rasgos históricos continúan en la Capilla “Santa Clara” de 
Escriñas y en los poblados rurales de Irazusta y Parera. De la mano 
de la Asociación Responde (de Buenos Aires), estas localidades han 

desarrollado su destino de absoluta tranquilidad y de reencuentro 
con la naturaleza en el más puro sentido. Los pobladores de Irazusta 
hospedan en sus propias casas, en donde es posible compartir 
desayunos y especialidades caseras. La propuesta auténtica 
y serena de su gente permite realizar actividades recreativas, 
cabalgatas y paseos diversos. 
El Circuito Pueblos del Sur entrerriano puede ser esa posibilidad de 
hacer un turismo amigable, sereno y recreativo que muchas veces 
se hace necesario. Puede ser el camino hacia un conocimiento 
mayor de Entre Ríos y su historia, y la posibilidad de estrecharle la 
mano a su gente.

Agradecimiento: Coordinación de Cultura y Prensa Municipalidad 
de Larroque

GUALEGUAyCHú, LA PUERTA DE ENTRADA

El turismo es uno de los pilares fundamentales de la economía de Gualeguaychú. En verano, la afluencia turística aumenta considerablemente, con un movimiento 
que alcanza las 400.000 personas, fundamentalmente de Capital Federal y provincia de Buenos Aires, notándose últimamente un gran incremento de turistas 
provenientes de Santa Fe y Córdoba, atraídos por el Carnaval del País y las playas de la ciudad.
Gualeguaychú cuenta con un atractivo paisaje litoraleño, donde su principal recurso es el río, y con áreas que reúnen características históricas que hacen al 
patrimonio heredado desde el desarrollo y apogeo de la ciudad. 

MáS INFORMACIÓN

Turismo Gualeguaychú: www.gualeguaychuturismo.com
Municipalidad de Aldea San Antonio: www.munialdea.gov.ar
Secretaría de Cultura, Turismo y Deporte de Larroque:
www.municipiolarroque.gov.ar
Turismo Urdinarrain: www.urdinarrain.gov.ar
Oficina de Turismo de Irazusta: irazusta@responde.org.ar
Oficina de Turismo de Parera: parera@responde.org.arArriba: La iglesia de Spatzenkutter deslumbra por su belleza. Abajo: 

dos instantáneas del Carnaval del País, emblema de Gualeguaychú.
“La Tera”, Larroque: dos hectáreas de parque, con variadas  
especies que fueran plantadas por María Esther de Miguel.



En el sorteo N°618 realizado el 9 de diciembre por Lotería de Entre Ríos, un apostador logró el 2° premio 
de la Quiniela Poceada Federal y se hizo acreedor, así, de una suma de $7.703,50. El ganador acertó 7 
números de un extracto de 20, que se obtiene en este caso del sorteo nocturno de Lotería de Entre Ríos.
La boleta ganadora fue confeccionada en la Agencia N°322, propiedad de Edgardo F. Comte, de la 
localidad de Concepción del Uruguay. Recordamos que los apostadores pueden jugar a la Poceada Federal 
de lunes a sábado, con la posibilidad de ganar importantes premios con una apuesta de solo $2.

Un importante premio de la modalidad “Siempre Sale” benefició a dos apostadores de la provincia 
de Entre Ríos, en el sorteo N°1.895 del 7 de diciembre último. Las boletas ganadoras fueron 
confeccionadas en las Agencias N°91, propiedad de Estela Beatriz Yagi de Higa, de la ciudad de 
Victoria, y en la  Agencia N°1.226, de Emiliana Gómez, Paraná. Los ganadores cobraron una suma 
de $51.136,42 cada uno.

SIGUE PREMIANDO

MáS GANADORES 

BREVES




